

Football/Coupes africaines des clubs

Akanda FC et le CF Mounana en piste



L'entraîneur Brice Ondo et le président Frédéric Gassita préparent le bizutage continental d'Akanda FC.



Cédric Ondo Biyoghe et les Mounanais vont retrouver la scène africaine ce week-end.

James AngeloLOUNDOU  
Libreville/Gabon

**MOINS** d'une semaine après l'épilogue de la 31e Coupe d'Afrique des nations Total Gabon 2017, le tour revient aux clubs d'entrer en scène. A l'occasion du premier tour préliminaire aller de la Ligue des champions et de la Coupe de la Confédération africaine de football (Caf). Ambassadeurs du football gabonais, encore marqué par la désillusion d'une élimination des Panthères en phase des poules de la Can 2017, le CF Mounana et Akanda FC vont lancer leur campagne africaine. Champions du Gabon 2016, les Mounanais vont recevoir les Burundais du Vital'O FC de Bujumbura, samedi prochain au stade Augustin-Monedan de Libreville. Une première manche face à un adversaire ayant souvent pris, dans les années 80, le meilleur sur les clubs gabonais. Notamment l'AS Sogara, éjecté de la scène continentale en 1985 par la formation auréolée de 20 titres de champion et 12 coupes du Burundi. Le lendemain, au stade de

l'Amitié, Akanda FC vivra son bizutage africain, avec la réception des Congolais du FC Renaissance de Kinshasa. Comme pour le CF Mounana, la partie ne s'annonce pas aisée pour les Akandais, privés de compétitions depuis la suspension du National-Foot 1, le 29 décembre 2016, en raison de la Can 2017. Mais aussi en raison du niveau de leurs vis-à-vis, qui sont les porte-étendards du club qui monte en République Démocratique du Congo (RDC). Créé en 2014, sous la houlette de quelques dissidents du Daring Club Motema Pembe, le FC Renaissance grandit très vite. Vainqueurs de la coupe nationale en 2016, les Kinois sont également des néophytes sur l'échiquier africain. Ils comptent dans leurs rangs, deux vieilles connaissances du football gabonais. En l'occurrence l'entraîneur ivoirien François Monguehi Guehi (ex-FC 105 et CF Mounana) et l'attaquant camerounais Alfred Mfongang (Missile FC et Nguen'Asuku). Ce dernier est de retour sur la terre de ses précédents exploits, sous la tunique du

Vita Club de Kinshasa. Mais aussi des anciens membres des Léopards comme Pitchou Matumona "Zola" et Bedi Mbenza. Présents à Libreville depuis lundi, les Congolais seront un sérieux écueil pour des poulains de Brice Ondo (bizuth africain lui également) qui ne partiront pas tout à fait dans l'inconnu. Notons que cette opposition sera dirigée par un trio arbitral camerounais, mené par Mal Souley Mahamadou.

**Programme du premier tour préliminaire aller Ligue des champions**  
**Vendredi 10 février**  
Kampala City (Ouganda)/Primeiro de Agosto (Angola)  
All Stars (Ghana)/Al Ahly Tripoli (Libye)  
CNAPS Sport (Madagascar)/Township Rollers (Botswana)  
Côte d'Or (Seychelles)/Saint George (Éthiopie)  
Cotonsport Garoua (Cameroun)/Atlabara (Soudan du Sud)  
FC Johansen (Sierra Leone)/FUS Rabat (Maroc)  
RC Kadiogo (Burkina-Faso)/Diablos Noirs

(Congo) Léopards Dolisie (Congo)/UMS de Loum (Cameroun)  
Lioli FC (Lesotho)/CAPS United (Zimbabwe)  
Ports Authority (Gambie)/Sewe Sport (Côte d'Ivoire)  
Real Bamako (Mali)/Rivers United FC (Nigeria)  
Saint-Louisienne (Réunion)/Bidvest Wits (Afrique du Sud)  
AS Tanda (Côte d'Ivoire)/ASFAN (Niger)  
Tusker (Kenya)/Port Louis (Ile Maurice)  
JS Saoura (Algérie)/Enugu Rangers (Nigeria)  
**Samedi 11 février**  
**CF Mounana (Gabon)/Vital'O FC (Burundi)**  
Royal Leopards (Swaziland)/AS Vita Club (RD Congo)  
Zanaco United (Zambie)/APR (Rwanda)  
Zimamoto FC (Zanzibar)/Ferroviario Beira (Mozambique)  
US Gorée (Sénégal)/Horo Conakry (Guinée)  
Dimanche 12 février  
Ngaya Club (Comores)/Young Africans (Tanzanie)  
Barrack Young Controllers (Liberia)/Stade Malien (Mali)  
Sony Ela Nguema (Guinée-Équatoriale)/El-Merriekh

(Soudan)  
**Exempts :** Mamelodi Sundowns (Afrique du Sud), USM Alger (Algérie), Étoile du Sahel (Tunisie), Espérance Tunis (Tunisie), Wydad Casablanca (Maroc), Zamalek (Égypte), Al-Ahly (Égypte), TP Mazembe (RD Congo), Al-Hilal (Soudan).  
**Coupe de la Caf**  
**10 février**  
**Akanda FC (Gabon)/FC Renaissance (RD Congo)**  
Al Hilal Benghazi (Libye)  
Ulinzi Stars (Kenya)  
APEJES Academy (Cameroun)  
Niary Tally (Sénégal)  
Defence F.C. (Éthiopie)  
Young Sports Academy (Cameroun)  
Étoile du Congo (Congo)/Racing Micomeseng (Guinée-Équatoriale)  
Ifeanyi Ubah (Nigeria)/El Masry (Égypte)  
RSLAF (Sierra Leone)/Wikki Tourists FC (Nigeria)  
Sonabel Ouagadougou (Burkina-Faso)/Sporting Gagnoa (Côte d'Ivoire)  
Wau Salaam (Soudan)/Rayon Sport (Rwanda)  
Douanes Niamey (Niger)/Ittihad Tanger (Maroc)

MC Breweries (Lib)/JS Kabylie (Algérie)  
Hilal Obied (Soudan)/Saint-Michel United (Seychelles)  
**11 février**  
Vipers (Ouganda)/Volcan Club (Comores)  
Orapa United (Botswana)/Mbabane Swall. (Swaziland)  
Platinum Stars (Afrique du Sud)/UD Songo (Mozambique)  
Maghreb Fès (Maroc)/CARA Brazzaville (Congo)  
**12 février**  
Elgeco Plus (Madagascar)/Supersport (Afrique du Sud)  
Pamplemousses (Ile Maurice)/Ngezi Platinum FC (Zimbabwe)  
KVZ (Zanzibar)/Le Messenger Ngozi (Burundi)  
Bechem United (Ghana)/MC Alger (Algérie)  
**Exempts :** Djoliba FC (Mali), CS Sfaxien (Tunisie), Club Africain (Tunisie), Kaloum Star (Guinée), Al Ahly Shendi (Soudan), Azam FC (Tanzanie), ASEC Mimosas (Côte d'Ivoire), Sanga Balende (RD Congo), Smouha SC (Égypte), Recreativo Libolo (Angola), Onze Créateurs (Mali)

CAN-2017/Réjouissances

Hommage du président Paul Biya aux Lions

AFP  
Yaoundé/Cameroun

Le président camerounais Paul Biya a salué, hier, à Yaoundé, le talent des joueurs de l'équipe nationale de son pays, les Lions indomptables, vainqueurs, dimanche dernier, de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN-2017), lors d'une réception au palais présidentiel.

"Vous avez affronté les (équipes) plus redoutables, les plus aguerries, et comme on dit, vous les avez mises dans la sauce", a déclaré le chef de l'Etat, reprenant les paroles d'une chanson à la mode au Cameroun et déjà largement reprise par les supporters des Lions, aux joueurs présents à l'occasion d'une réception offerte par le couple présidentiel, Chantal et Paul Biya.

"Vous avez du talent (...) Vous êtes un bloc solide comme un roc", a ajouté M. Biya, qui a décoré de la médaille de chevalier de l'ordre de la valeur les joueurs qui ont battu, dimanche dernier, à Libreville (Gabon) les Pharaons d'Égypte (2-1) lors de la finale de la CAN. Offrant ainsi un cinquième trophée continental à leur pays, où se déroulera la prochaine CAN, en 2019.

Il a également qualifié d'"exceptionnel" leur parcours lors de la compétition. "Je suis fier de vous. Nous sommes tous fiers de vous (...) merci, bravo, allez de l'avant". M. Biya a, par la suite, mis en garde les prochains adversaires du Cameroun : "Je leur dis ceci: attention, les Lions indomptables sont de retour". Après la réception, les Lions, déjà accueillis dans la liesse populaire, lundi, à

leur retour du Gabon, ont effectué une parade triomphale dans les rues de Yaoundé à bord de voitures de la police, a constaté un correspondant de l'AFP. Tout au long du parcours, la foule s'était massée pour acclamer les vainqueurs, menés par leur capitaine Benjamin Moukandjo, qui tenait le trophée en main. Nombre d'habitants étaient descendus dans la

rue, drapeau du Cameroun en main, s'attablant dans des bars en attendant le passage du cortège. "Leur passage fait plaisir. Ça faisait longtemps que nous n'avions pas eu cette émotion. Nous souhaitons qu'il y ait davantage de victoires. Ainsi, la paix régnerait de plus en plus au Cameroun", assurait Angèle Abanda, une supportrice encore émue d'avoir vu ses champions.